

### Saludo a Franco

### ¡Arriba España!!

# En el alto Cinca, la bandera de España fué ayer izada solemnemente en la frontera

## Derribamos 4 aviones a los rojos

Seguimos avanzando por Castellón, pasando el Mijares por Almazora y derrotando al enemigo, al que hicimos más de 1.000 prisioneros, y continuamos avanzando también por Peñarroya, en el frente de Córdoba, donde cortamos el ferrocarril de Almorchón a Belmez

Nuestra aviación cooperó brillantemente a las operaciones del frente de Castellón, causando gran cantidad de bajas al enemigo y destruyéndole un puesto de mando de división completo, pereciendo el general de ésta

LANDIN, EL EXMINISTRO FRANCÉS, DENUNCIO AYER, ANTE LA COMISION PARLAMENTARIA DE NEGOCIOS EXTRANJEROS, ESCANDALOSOS ENVIOS DE MATERIAL DE GUERRA HECHOS DESDE FRANCIA A LOS ROJOS DE ESPAÑA

A 12.000 parece se eleva el número de milicianos rojos que, procedentes de la división 43., que tuvo que huir del valle de Bielsa, se han refugiado en Francia. Para alimentar tan gran número de milicianos, ha habido necesidad de requisar las panaderías de las ciudades de la región fronteriza, y han sido requisados también todos los vagones y coches de las líneas ferroviarias, para trasladarles a Perpiñán y, desde allí, a Cerbere y Port-Bou por donde entrarán en Cataluña

### Pepe Dezcallar o la muerte de un héroe

Al Sr. Coronel del Regimiento de Artillería de Mallorca que por su jefatura, aliento y cariño simboliza el Grupo de Montaña de Mallorca que, con sus muertos gloriosos y sus múltiples proezas entre montes y riscos de España, tan alto pone el nombre de Mallorca en el Glorioso Movimiento Nacional.

Ha pasado más de un mes, cuando por Palma circula la noticia, entre sus madres, sus esposas y sus hermanas, pero con admiración de todos, de la muerte en el campo de batalla, del Alférez de Artillería Pepe Dezcallar.

Siempre ocurre en la retaguardia cuando alguien muere en el frente. Los que le conocieron porque lloran su pérdida; los que no porque piensan que puede seguir el mismo camino el hijo, novio o hermano que allá está luchando, y los que no tienen ni lo uno ni lo otro, porque la causa por que se lucha es la causa de todos los españoles dignos de tal nombre y, por tanto, a nadie es indiferente.

En otro tiempo, en que nuestro país vivía la friolera de la noticia del día, plasmada en una fútil crisis política, en un robo o en un chisme cualquiera de sociedad, no hubiera intentado esbozar estas líneas, porque las hubiesen tildado de "tardías", y tal vez hubieran sido acogidas con indiferencia; pero hoy, en que el "ayer" y el "hoy", en lo que al Movimiento se refiere, tienen el mismo interés y vitalidad, y que los muertos han dejado de ser un simple pasado para convertirse en "presentes", siguiendo con ello la verdadera tradición cristiana, no debe dejarse en la oscuridad, so pretexto de retraso, aquello que puede servir de ejemplo, estímulo y norma para los que nos preciamos de verdaderos españoles.

Y ahí vá el relato de la muerte sublime de este español cien por cien, sin comentario alguno, porque la elocuencia del hecho es de por sí expresiva e impresionante.

Escenario: Una posición del frente de X, bastante batida por el enemigo. Las baterías estaban emplazadas en una vaguada y tenían el observatorio en un estable, construido arriba una loma. Los proyectiles se sucedían unos a otros con rapidez y precisión impropias de la artillería roja.

En el observatorio y sus alrededores todos estaban más o menos recogidos, esperando para la racha de proyectiles. El Alférez Dezcallar estaba atento en una ventana a las maniobras que el enemigo podía realizar, e informar a la vez a sus jefes del emplazamiento de las piezas rojas, cuando he aquí que un proyectil de grueso calibre abre un boquete enorme en una de las paredes del estable-observatorio, levantando una nube de humo y piedras entre un estrepito impresionante. Acude el Comandante del grupo, hombre todo corazón, con otros oficiales que se encontraban en aquellos alrededores y que sabían que allí se encontraba el Alférez. Allí encuentran tendido en el suelo, semi-

El Alférez de Artillería don José Dezcallar Aomar, muerto gloriosamente en el frente

contesta el Alférez, con la sonrisa en los labios. El Comandante no podía ocultar su pena al ver que aquella vida en flor se iba por momentos. En unión de los demás oficiales, le transportan a una camilla, sin atreverse a decir nada; y entonces, el herido, con la naturalidad más grande que pueda existir, abre su alma tan grande como aquella con las siguientes palabras:

—No es nada lo que ha pasado — Dios y España se merecen mucho más — Lo único que siento es el disgusto que por mi muerte van a tener mis padres... Muero feliz.

Y acto seguido revela su fé profunda de cristiano; cómo podía faltar a un español de su temple!

—Deseo confesarme — dijo —, para que Dios perdone mis pecados, que no dudo que lo hará.

Se confesó, pidió perdón a todos, y camino del hospital de sangre, aquella vida, tan querida y admirada de todos, pasaba a la Eternidad con el laurel de la gloria, la palma del martirio y su nombre escrito en el libro de oro de los forjadores del II Imperio Español.

Por la transcripción. El Cabo Omega Frente de X, Junio de 1938 — II Triunfal.

### Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En el alto Cinca, nuestras tropas han izado solemnemente la Bandera en la frontera y han hecho reconocimientos por la sierra, sin encontrar huidos, recogiendo diverso armamento y material.

En el frente de Castellón, sector de Castillo de Villalera, se rechazaron algunos intentos del enemigo contra nuestras posiciones, y se le persiguió, ocupándole su base de partida, que se mantiene en nuestro poder, y causándole numerosas pérdidas.

En el sector de Alcora, se han conquistado el vértice Pedriza y el Mas de Gayatos, y, cruzando el río Mijares al sur, ha quedado dominada la unión de las carreteras Fanifara y Rivasalvas a Onda, y continuaba nuestro avance. Faltan detalles del número de prisioneros hechos en el día de hoy al enemigo, siendo de 254 el de ayer, además de gran cantidad de muertos.

En el sector de la costa, persistieron los rojos, durante la noche pasada y mañana de hoy, en sus ataques al centro de nuestra línea en Villarreal, y, cuando cesaron dichos ataques, nuestras fuerzas pasaron el río Mijares por Almazora y sorprendieron a las enemigas, derrotándolas en combate, en el que se han cogido más de 1.000 prisioneros, 24 armas automáticas, un taque y gran cantidad de material.

Otras tropas nuestras, partiendo de la carretera de Castellón a Alcora, atravesaron la Rambla de la Viuda y ocuparon toda la Sierra de las Pedrizas, enlazando con las que conquistaron el vértice del mismo nombre, por su derecha, y con Villarreal, por su izquierda. El número de bajas hechas al enemigo en esta parte fué también muy grande.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, se ha seguido avanzando nuestra línea, ocupándose Cerro Montenegro, cota 620, El Gamonar, Sierra de la Antigua y Cerro Cansino y dejando cortado en el kilómetro 34 el ferrocarril de Almorchón a Belmez. Se ha limpiado de enemigos la bolsa que quedó cerrada, habiéndosele causado muchas bajas.

El número de muertos rojos enterrados hoy y en los dos días anteriores por nuestras tropas se eleva a 602 y el de presentados y prisioneros a 480, de ellos, 27 heridos, que han sido hospitalizados.

Entre el material cogido, además de la batería del 15º largo francés de que ya se hizo mención, figuran 5 ametralladoras, 13 fusiles ametralladores, 363 fusiles de repetición, muchas caretas antiguas de fabricación francesa, gran cantidad de equipos, municiones de varias clases y calibres y abundante material de fortificación y efectos sanitarios.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Antes de ayer fueron derribados, en el sector de Villarreal, tres aviones enemigos, y ayer, otro; en total, 4: todos ellos por nuestra artillería antiáerea.

Hoy nuestra aviación ha cooperado brillantemente, como otros muchos días, a las operaciones del frente de Castellón, causando gran cantidad de bajas al enemigo, destruyéndole un puesto de mando de división completo y pereciendo el general de ésta.

Salamanca, 17 de Junio de 1938 - II Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

el comunismo ateo, y de la felizmente conservada en su genuino ser, no menos que de la aparecida desde el glorioso Movimiento salvador de nuestra Nación; 2) Comunión, para que el Dios Suma Verdad, convertido en Dios-Hostia, inspire a nuestros escritores y nos infunda amor a los buenos periódicos y viva repugnancia a los equívocos y a los claramente perniciosos; y 3) limosna — para la cual se hará en todas las iglesias cuidadosa colecta, — cuyo efectivo total se pondrá a disposición del Emmo. Señor Cardenal Primado, como Presidente de los Excmos. Metropolitanos españoles.

Para preparar la fructuosa celebración del "Día", confirmamos en sus poderes a los mismos beneméritos hijos a quienes encomendamos la propia tarea en estos últimos años; a los Encargados de cura de almas y Rectores de Iglesias recomendamos que les presten franca y eficaz cooperación; y a los Organismos de Acción

Católica pedimos ahincadamente que contribuyan a realizar la solemnidad con cuantos medios les sugiera su celo, y por manera especial con algún acto público de carácter apologético-literario-musical.

A cuantos, de uno u otro modo, ayudaren al éxito del "Día", concedemos desde ahora, en la forma acostumbrada, cien días de canónica indulgencia.

Palma, 10 de junio de 1938. El Arzobispo-Obispo

### Fuerzas del Bloqueo del Mediterráneo

Jurisdicción de Marina Por ausencia del Ilmo. Sr. Auditor de estas Fuerzas, don José C. Camarago, se ha hecho cargo de la Auditoría, el Jefe de Servicios de la misma, Comandante Auditor don Fernando Escardó Peinador.

### Los periodistas de la campaña «EL TEBIB ARRUMI»

Médico es también, como "Spectator", el Dr. Ruiz Albéniz, el popular cronista que firma sus trabajos con el seudónimo de "El Tebib Arrumi". En sus mocedades escribía ya, alternando el periodismo con los estudios universitarios, en el romanista "Diario Universal". La personalidad de "El Tebib Arrumi" como cronista de guerra data de muchos años. Se reveló como periodista activo y brillante cuando el desmoronamiento de la Comandancia de Melilla, en

periodismo, que siguió cultivando intensamente. Ya no escribía crónicas de guerra, sino interesantísimos y muy sugestivos artículos trazando cuadros costumbristas de la vida madrileña, que publicaba con la firma de "El Chispero", en "Informaciones", que había comprado Juan Pujol y que, durante el período republicano, se convirtió de periódico de poca tirada en un diario de gran difusión.

La guerra sorprendió a "El Tebib Arrumi" en su país natal, en Canarias donde tuvo ocasión de entrevistarse, poco antes de que estallara el glorioso Movimiento, con el general Franco, el glorioso general que poco después iniciaba la alta obra de salvación de la Patria.

"El Tebib Arrumi" se fué a la Península, una vez iniciado el Movimiento, y se dedicó, desde el primer instante, plenamente, al periodismo.

En uno de sus admirables y sentidos artículos, hablaba, con admiración y elogio, de los camisas azules, y recordaba su varonil actuación en Madrid antes del Alzamiento. Y recordaba en párrafos impregnados de gran emoción, que su hijo era un camisa azul, y que, cuando él lo supo, sintió satisfacción y temor a la vez, satisfacción por la causa patriótica que se había aprestado a defender su hijo, zozobra y temor por miedo a perder al hijo entrañable, militante activo y fogoso, que fué duramente perseguido y, además, seriamente amenazado. Y creemos recordar que "El Tebib Arrumi" se fué a Canarias llevándose a su hijo — que luego encontró muerte gloriosa en los frentes, en lucha contra las hordas —, obedeciendo altos consejos.

Hombre de gran dinamismo, "El Tebib Arrumi" ha recorrido todos los frentes como cronista. Es cronista oficial — el primero que tuvo Radio Nacional — y, además, su estimada colaboración figura en los más importantes periódicos españoles.

El Dr. Ruiz Albéniz, hombre de carla amena y agradable, que ha estado en Mallorca varias veces y que cuenta aquí con numerosas amistades, es el cronista más popular de la campaña, el que casi todas las noches nos impresiona con sus brillantes descripciones de la guerra, relatando los hechos gloriosos y heroicos de nuestros soldados, exaltando el patriotismo sublime de alguna madre, describiendo la obra de paz y de organización y reconstrucción de España o bien pintando con crudo realismo la magnitud de la maldad roja, al referir los trágicos y espeluznantes episodios de que se va enterando en sus correrías por los pueblos que van conquistando nuestros soldados.

Después de la campaña africana, "El Tebib Arrumi" continuó aun en Marruecos durante largo tiempo, estudiando la vida marroquí y sus costumbres, que luego describía en amenísimos artículos y reportajes y en varios libros, traducidos algunos de éstos al francés.

"El Tebib Arrumi" se estableció en Madrid. Ejerció su profesión de médico, pero ello fué sin olvidar el

### Cruel Estadística

Tomamos del "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca":

"En 'La Gaceta del Norte' de 31 de Mayo último, publica Xavier de Sabulu un artículo sobre 'La Diócesis de Barbastro', del cual extractamos varios datos y noticias.

En 1936 contaba 152 sacerdotes y otros fuera del Obispado: unos 160. Actualmente sobreviven 31; y restando los militarizados y los que esperan regresar de América, quedan 18; para 154 parroquias! El cura de Graus regenta 14; el Económico de Benasque, 12; en Campo y en Castellón del Puente, el único sacerdote de

cada una de ellas atiende a 8 o 10. En la ciudad de Barbastro hay 3 canónigos y 2 beneficiados, con 2 Padres del Corazón de María y unos pocos Escolapios. Los primeros de estos Religiosos tuvieron 50 víctimas, la mayor parte de ellas próximas a recibir el Presbiterado.

El Palacio episcopal se convirtió en residencia del coronel rojo Villalba; la iglesia del Corazón de María fué destinada a bodega y refugio antiáereo, y el Convento de los Misioneros

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

### El «Día de la Prensa Católica»

Circular del Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo

El "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca" publica la siguiente Circular:

Fundándonos en idénticos motivos a los expresados en años anteriores al actual, disponemos que en el presente se celebre el "Día de la Prensa

católica" el domingo 26 de este mes de junio.

Consta el "Día" de tres actos principales: 1) oración, por las necesidades generales de España y particulares de la prensa periódicamente desnaturalizada de sus primitivos fines por



# Brillantísimo acto pro-moralidad

## Se celebró ayer tarde, organizado por las ramas femeninas de «Acción Católica», asistiendo enorme concurrencia, presidido por las primeras Autoridades militares y civiles

### DISCURSOS DEL ABOGADO D. FELIX PONS Y DEL CAPITAN DEL CUERPO JURIDICO D. LUIS RAMALLO

#### La Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería, dirigida por el maestro Balaguer, dió un brillante concierto. — Llevóse a cabo una cuestación pro «Hermandad de Mallorca para Valencia»

#### El acto

A las siete y media en punto empezó el acto.  
El teatro presentaba un aspecto brillantísimo, viéndose todas las localidades totalmente ocupadas, hasta el punto que mucha gente quedó sin encontrar localidad, acomodándose en cuantos lugares hubo un sitio disponible.

En los palcos y plateas estaban todas nuestras primeras autoridades civiles y militares, acompañadas de sus familiares y Junta Directiva de las ramas femeninas de «Acción Católica».

Dió comienzo el acto interpretándose el Himno Nacional por la Banda Orquesta del Regimiento de Infantería, dirigida por el Maestro don José Balaguer, himno que fué escuchado de pie y brazo en alto por toda la concurrencia; el teatro, en este momento, presentaba un aspecto emocionantísimo.

#### Discurso de D. Félix Pons

El primero en hablar fué el abogado don Félix Pons Marqués, Sargento de Artillería.

Tras unas palabras justificando su presencia en el estrado, el orador entró de lleno en el tema de su disertación, haciendo atinadas y justas consideraciones, nacidas de la observación sencilla, encaminadas sobre todo a fijar una orientación práctica.

Refiriéndose al tópico, tan difundido hoy, de las «virtudes femeninas», según el cual existe una tendencia a estimar que la práctica ascendente del bien es cosa más propia y más adecuada a la mujer que al hombre.

Reproducimos íntegro, a continuación, el final de la interesante peroración del Sr. Pons.

He aquí sus palabras:  
«Pero, en realidad, ¿tiene el hombre menos tiempo para ser virtuoso? Francamente, os aseguro que no me satisfice la explicación. Yo no he de quitar un ápice de eficacia a cualquier acto de virtud de la mujer en pro de su prójimo, y aún repetiré, con un conocido escritor católico, que el mundo quedaría asombrado si conociera el valor del rosario rezado por aquella vieja que no falta nunca en el rincón de cualquier iglesia; pero haciendo abstracción de la palabra tiempo, os aseguro que la misión natural y cristiana del hombre en la vida requiere, tanta, y sí me permitís, mayor práctica de virtud que la que es propia de la mujer».

El tiempo lo tendrá ésta, pero la penosa tarea de mantener y sostener una familia, el esfuerzo y el trabajo social que ella lleva consigo, es misión específica del hombre; y yo me atrevo a decir, parodiando la frase antes citada, que si el médico al operar un enfermo, y el letrado al dirigir un pleito, y el arquitecto al trazar sus proyectos, realizan tales trabajos con la preparación espiritual, con el espíritu de virtud y de sacrificio que sus esposas ponen en la práctica del más insignificante que hacer doméstico, ellos mismos y todos nosotros quedaríamos asombrados de la eficacia y el valor alcanzado por su esfuerzo.

Yo creo que lo dicho nos lleva de la mano a recoger la explicación auténtica del tendencioso fenómeno que venimos rozando. Digámoslo claro: ¿es la virtud más femenina que masculina? He aquí el gran espejismo, he aquí el proceso de confusión que an-

(Viene de la primera página)  
sirvió de cuartel de milicianos. Cuando hay un batallón con capellán, éste sirve de Económico donde para la fuerza, o de Coadjutor del Cura, caso de haberle. Cuando el batallón se retire, ¿qué capellán habrá?

Piense en eso la retaguardia mallorquina, y aprenda a vibrar, con intensísima vibración, por Dios y por nuestra Patria.»

Con solemnidad inusitada, se celebró ayer tarde, en el Teatro Principal, — brillante y concurrido como pocas veces —, el acto pro-moralidad, plausiblemente organizado por las ramas femeninas de «Acción Católica».

Desde el escenario de nuestro primer Cónsueo, dos soldados de España — por España y por Dios se lucha y se muere — hablaron, con frase recia y pensamiento ágil, a gentes de las clases más diversas, presididos por las dignísimas autoridades que rigen los destinos de nuestra Provincia.

La inmoralidad pública, durante los oprobiosos tiempos parados y para siempre, no solamente no era atajada, sino que se veía protegida por la impiedad entronizada en las alturas.

Hoy, por fortuna, España se redime y sana de las lacras que amartaron su cuerpo. Y, como no podía menos suceder, nuestro pueblo vuelve a por su tradición espiritual y católica, quiere rectificar lo malandando en horas que más le valiera no haber vivido. Que, como nos dijera un marino insigne que há unas semanas fué nuestro ilustre huésped, «el Movimiento actual o es espiritual o no es nada».

El acto de ayer tarde es buena prueba de cuanto decimos.

Bajo el signo de la cruz de paz de la «Acción Católica», los brazos se levantaron al Cielo, movidos por las notas vibrantes del Himno Nacional. Con los vítores a Cristo Rey, fundiéronse las aclamaciones a España y a su Caudillo.

Y es que con la España una, grande y libre, vuelve, ya para permanecer siempre, la España católica y tradicional.

No venimos a hablar para los ya convenidos y practicantes de las reglas de la Moral, ni tampoco para los amorales y despreocupados, sino que venimos a hablar únicamente para nosotros, para los que somos católicos y queremos conservar los principios de nuestra santa religión y ejecutarlos en nuestra vida.

Hablamos para los católicos sinceros, que saben que la Moral debe presidir sus pensamientos, sus palabras, sus diversiones, y que no olvidan que a veces se puede faltar igualmente por omisión a tales reglas. Pero una de las cosas que hay que destacar, es que salimos al paso de una teoría que encubre mercancía averiada e indigna, pues hay quienes creen que sólo se falta a la Moral conculcando el sexto Mandamiento, olvidando que en la Moral no hay primera y segunda línea y que se puede faltar igualmente a la Moral dejándose llevar de la codicia, de la maledicencia, de la murmuración, de la mentira, del deseo de los bienes ajenos, del incumplimiento o abuso de los deberes profesionales. Y esos tales que dan rienda suelta a su maledicencia y respiran sólo por su dinero, o hacen mercancía cotizable del ejercicio de sus cargos, esos no pueden reprochar en nada a los que faltan al citado Mandamiento.

Precisa sincronizar perfectamente los principios de que se blasona con las obras que se realizan, pues de otra manera no se hace otra cosa que cubrir una torpe hipocresía.

Derivando a los problemas de la Moral práctica, y tratándose de un acto organizado por las ramas femeninas de la A. C., voy a permitirme hablar concretamente de vestidos y de pinturas.

«Has pensado alguna vez, mujer cristiana — sigue diciendo el orador — en los peligros que provocas con tu afán de mimetismo, de llamar extraordinariamente la atención? Pues yo te digo que tus procaçidades no sólo te condenan en lo eterno sino también en lo humano, haciéndote sólo motivo de fúgaz tentación y de durable desprecio. Y por eso ya es un axioma que mujer que no se respeta no espere ser respetada. Si de las procaçidades en el vestir pasamos a las pinturas, vemos cuán grandes y risibles paradojas provocan tales afectos. Llegase a sospechar si lo que se quiere exhibir precisa cubrirse con fórmulas de laboratorio para ser presentable. Y claro como pinturas y desnudeces no se compaginan bien con la mujer honesta, no se puede llegar al punto que se quisiera y sobrevenir el fracaso.»

En cuanto a las diversiones y a los esparcimientos, bastante podríamos hablar. No digamos de cine, en que hay quienes olvidan que Dios no necesita de arcos volcánicos para conocer todas nuestras obras. Y conste que la diversión honesta no sólo es laudable sino también necesaria. Y por eso queremos ir al teatro sin tener que salir de sonrojo. Ayudando a nuestras autoridades, que saben no pueden descuidarse para que se repitiera lo de hace 30 años, la Acción Católica tiene un gran campo de acción para evitar que empresarios despreocupados puedan hacer funciones inconvenientes. Y algo se ha conseguido ya; aquella torpe furia de imitación de los artistas de cine, que nos hacía tropezar con Gretas Garbos o con Ramones Novarro de guardarropia, ya ha cesado en nuestras calles, ya no se ven aquellos infelices casos de suplantación del propio yo por la imitación de la falsa vida escénica de los artistas, que anulando la propia personalidad hacía trocar a algunos y algunas en torpes maniquies.

Si pasamos a lo que se refiere a playas y baños yo os he de decir que no hay derecho a privar a nadie del recreo honesto y saludable que ha de ser el baño. Y todos sabéis que en esos pasados años hubimos de prescindir del baño y alejarnos de las playas. Las desnudeces que se exhibían no afectaban sólo a la Moral, eran algo más, era simple cuestión de Policía o de Juzgado de Guardia, y esas bellas playas de Mallorca estaban alombreadas de retozos de honor, de ese honor que es la más bella presea de toda mujer.

Y aquella desnudez imbécil del «pollo-pera», que era asco de las calles, aberración de las familias y vergüenza de los pueblos ha desaparecido ya en buena hora. Y aquella fauna estúpida ha sido suplantada en nuestras ciudades, por ese mocto aurreolado con todos los heroísmos que es honra de las madres y gloria de la Patria; por el Alférez estampillado. A los que no saben atemperar su vida a las horas gloriosas de la Patria, no les hagáis caso, mujeres; con malos cristianos porque son malos españoles.

En cuanto a Prensa: diarios, revistas, novelas, es renglón muy importante cuando se habla de Moral. En diarios, los rotativos católicos, honra y gloria de quienes los hacían, supieron ganar la partida a los malos periódicos; pero en cuanto a revistas, a esas revistas que no se leen pero que todos miramos, y que muchas veces hemos sido vehículos de su expansión, llegando a impresionar con torpes grabados retinas inocentes, si que han hecho grandes y cuantiosos daños, y así como las revistas también las novelas.

Cuando se estudia cual es la labor demoleadora que hacen los enemigos

Suministrareis alimentos y ropa a todos nuestros hermanos que luchan por la salvación de nuestra Patria, si con vuestra espléndida generosidad entregáis un donativo a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.

## 500Kms.² conquistados en el Sur

### El avance realizado tiene una profundidad de más de 20 kms.

Con la toma del Cerro Montenegro, la Antigua y el Gamonal ha quedado cerrado el avance que ha proporcionado unos 500 kilómetros cuadrados de terreno reconquistados para España por los muchachos del Ejército del Sur. El triunfo que se ha obtenido es muy grande. Los valles y sierras en que tenían los rojos verdaderas fortificaciones, algunas con cinco líneas de trincheras, han caído en nuestro poder. Solamente en una posición se han cogido 5 ametralladoras flamantes rusas y además a los servidores de una batería, individuos checoslovacos y franceses. El avance tiene una profundidad de más de 20 kilómetros. El éxito ha llenado de júbilo a nuestros soldados que lo celebran vitoreando a España y a Franco.

Las operaciones de hoy han consistido casi exclusivamente en las complementarias de limpieza. En el pueblo de los Blázquez cayó, como los buenos, entrando el primero, Fernando Zamaola, hombre que desde el principio del movimiento estuvo luchando al lado de la causa nacional y que había recibido 15 heridas dando por fin su vida entera brillantemente. Este pueblo de los Blázquez está completamente desmantelado así como Valsequillo y la Granjuela donde los rojos no han dejado un solo vecino; todos se los han llevado dejando las consabidas huellas de montones de inmudicia.

En la limpieza de la bolsa se han cogido muchos prisioneros, entre ellos, algunos checoslovacos y ade-

del Bien y de la Moral, vemos que sus armas favoritas son el libro, la revista y la novela, y se ha evidenciado que es imposible que todo salga del plan lucrativo de comercio, pues el libro malo vale más de lo que cuesta. ¿Quién suple ese valor?

El que tiene interés en corromper a la gente.

¿Por qué se quiere corromper? Es cosa observada que los periodos de guerra coinciden con una relajación moral, y es notorio que este fenómeno se está dando en la guerra nuestra. La causa principal está tal vez en la labor pertinaz del enemigo que trabaja en la retaguardia, de ese enemigo que tiene por lema «corromper para luego dominar». Y ahora, que notamos el síntoma queremos recoger el hecho, para decir a todos: «eso podría ser en una guerra cualquiera». Pero es absurdo, es ineficaz que suceda cuando lo mejor de nuestra juventud muere por Dios y por la Patria! Es inconcebible que cuando hay luto glorioso en muchas familias haya quienes sólo busquen el placer, pues en estos momentos, hay que sacrificarse al afán de brevedes esparcimientos, por nuestros Muertos, sólo por ellos, aunque no lo demandaran nuestras creencias.

Ahora es preciso que nuestra lucha por los fueros de la Moral la hagamos con confianza puesta en Dios y trabajando con todo nuestro esfuerzo. Hemos de ayudar al Clero porque la relajación de costumbres ha aminorado notablemente las vocaciones. Y nuestras armas han de ser la oración, el buen ejemplo, la práctica de las relaciones sociales, la asociación, y trabajando no con entusiasmos momentáneos sino con preparación metódica y labor constante conseguimos grandes resultados.

Y antes de terminar, en una reunión de españoles, yo no he de finalizar mis palabras sin rogáros que elevéis todos vosotros vuestros pensamientos para todos aquellos que en los frentes de combate luchan para hacer a nuestra Patria, una Grande y Libre, y a ellos hemos de enviarles el testimonio de nuestra Fe y de nuestra adhesión.

Una gran salva de aplausos cerró el éfemero discurso del señor Ramallo que fué interrumpido varias veces con entusiasmadas ovaciones.

#### Concierto musical

La ya magnífica Banda-Orquesta del Regimiento de Infantería de Palma contribuyó a la brillantez de la velada, ofreciendo a la concurrencia una selectísima audición.

Bajo la batuta expertísima del maestro Balaguer, los profesores interpretaron — mejor, bordaron — las

## CAMIONES PARA LA ESPAÑA LIBERADA

Nos hacemos cargo de mercancía para Salamanca, Valladolid, Burgos, Zaragoza y otras poblaciones de la España liberada. Servicio regular y rápido. Consignad vuestros envíos a: TRANSPORTES MICHEL, Hernando Colón, 11 y 13, SEVILLA. Telegramas: Michel. Solicitamos Agente en Palma para gestionar cargas

## TORNEO LIGA MALLORCA

Domingo, 18 Junio A las 5'15 tarde

# U. S. POBLENSE

contra

# ATHLETIC F.B.C.

CAMPO «LA FORTALEZA»

composiciones que integran las dos partes del concierto. Especialmente al tocar «El Amor Brujo», de Falla, la Banda-Orquesta rayó a gran altura. Balaguer y sus huertes disciplinadas, con pulcritud esmeradísima, «dijeron» las brillantes páginas del compositor granadino.

No quieren esos elogios decir que, ni interpretar las demás piezas, decaera el alto nivel de los ejecutantes. No. Durante todo el recital — en las composiciones de Grieg, Wagner, Mendelssohn, Turina, Granados — mantuvieron aquellos en constante tensión al auditorio, que exteriorizó su satisfacción y su entusiasmo con grandes y cariñosas ovaciones.

#### Para la «Hermandad de Mallorca para Valencia»

#### Cuestación

Durante uno de los intermedios, terminado el discurso del señor Ramallo, las señoritas de la Junta Femenina de «Acción Católica» efectuaron por el interior del teatro una cuestación en favor de la «Hermandad de Mallorca para Valencia», logrando una brillantísima recaudación.

Hoy, sábado, 18 de Junio Tarde a las 5

CARMELO — ECHAVE contra ORIO — REGO

ATANO — ECHENIQUE contra ECHEVARRIA — ISASI y Quiñelas.

Noche a las 9'30

EXTRAORDINARIA FUNCION ORGANIZADA A BENEFICIO DE LA DELEGACION DE P. Y P. DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

ZULAICA — IRIONDO contra ERDOZA II — TRECET — SOLOZABAL

Detalles por cartelas y programas. Domingo, partidos y quiñelas.



## Sociedad Hípica de Mallorca

Domingo 19 de junio 1938 A las 15'30 horas

### 5 GRANDES CARRERAS DE CABALLOS 5

#### Detalles por programas

MES DE JULIO GRAN PREMIO PARA POTROS DE 3 AÑOS

### CONSTRUCCIONES MODERNAS

Ante-Proyectos y presupuestos GRATIS

Contratos a primas fijas garantizadas

Antes de construir, consultad esta Casa

Carpintería, Alfarería Canteras propias Personal especializado

Exclusividad de las placas de pisos marca «LADRILHERO», patente accional registrada.

LAS MAS RESISTENTES

LIGERAS INSONORAS ISOTHERMICAS Y ECONOMICAS

Empresa constructora: PUBLICIDAD BALEAR, S. L.

Cort. 10, entresuel. Teléfono 20-81

Arquitectos de esta Casa Don José de Oleza Frates Don Vicente Vallés Gada



Fué alucinante la última noche roja en Castellón

quellas últimas horas fueron de tormento, de sobresaltos y terrores. ¡Cuántas víctimas hubo en aquella noche trágica!

en Torreblanca, los rojos, antes de escapar, llevaron a cabo la redada más infame, robando aquello que tenía más valor entre todo: se llevaron a numerosas muchachas, luego de una búsqueda por todas las casas; triste caravana a tiempo liberada por nuestros soldados al ocupar éstos poco después Oropesa

A RAPIDEZ DEL AVANCE ES INCREDIBLE

Apenas si os he hablado de este y maravilloso paseo que el avance triunfal nos ha deparado a la orilla del mar. La rapidez del avance es tan increíble, que nosotros mismos, perseguidores constantes de nuestros soldados, llegamos algunos a creer hallarnos perdidos en los caminos del frente y porque los héroes patrióticos habían de adelantarse a los informativos aquellas marchas en las que descubrimos pueblos, ciudades y hasta puertos, tan que ser a la hora de las impresiones vividas y radiadas explicaciones vividas que a vosotros os parecerán de cuanto estaba aconteciendo

Y de aquí al día siguiente, doy un salto por la costa al pueblo de Torreblanca, recién liberado. Fue una insensación de las más penosas de la guerra porque en Torreblanca los fogoneros habían robado aquello que tenía más valor entre todo. Se habían llevado a numerosas muchachas

Fueron inútiles los llantos y lamentaciones de las madres y ancianos. La redada más infame entre todas es la que los rojos han llevado a cabo en la alegría y del entusiasmo, a los llantos y lamentaciones se unían las amenazas y sobre todo las exhortaciones para que los soldados no interrumpieran su marcha en busca de aquellas infelices prisioneras que ya las pobres madres consideraban perdidas. Yo no sé si aquel episodio terrible influyó en el inmediato desarrollo de las operaciones o no, pero puedo decir que cuantos oímos aquellos lamentos de desesperación, comprendimos que si los rojos habían cometido la felonía como acedate de nuestra marcha no podían soñar nada más eficaz porque poco más tarde se entraba en Oropesa y se liberaba a tiempo aquella caravana de infelices como uno de los más felices episodios de la campaña. Y luego, mientras otras fuerzas se desfilaban hacia Borriol, punto obligado para amenazar el desbordamiento inminente de Castellón, los que marchaban por la costa descubrieron el panorama de Benicasin como un rincón de ensueño en la costa mediterránea

Alí, en Benicasin, he estado durante mucho tiempo. Allí estuvo la sede de la genuína de las brigadas internacionales. Todas las villas en un remedo de burguesía, de esa burguesía que ellos tanto odian, pero que procuran imitar siempre que pueden, habían recibido los nombres más sonoros de sus figuras más conocidas y desde Miñaja hasta la Pasionaria pasando por Stalin para llegar hasta

companys, todos tenían su "villa", como pudieran tenerla en el Sardinero en la Concha. Pero en contraste con ese estúpido afán de exhibicionismo, el saqueo íntegro en casas y hoteles de toda clase de enseres, to-

do colmado de inmundicias y detritus y junto a ello una profusa documentación que no ha despreciado nuestro servicio de información porque ciertamente ofrece detallados informes de los movimientos y marchas de extranjeros y no pocos españoles.

Luego en Castellón, en los días de júbilo indescriptible y hasta el último jueves de Corpus Christi que habrá quedado en la historia de la Planura como el jueves en que brilló más el sol. Pero en este día un recuerdo obligado y piadoso para los caídos; para los caídos sobre todo, de pocas horas antes por la ferocidad de los hechos e injurias sangrientas y vesánicas de los vencidos. Es muy importante que este episodio terrible y lamentable se conozca bien en la España roja, porque sabiendo los que aun esperan aprender a no desear y sobre todo a no creer en falsas apariencias.

A vosotros, españoles que esperáis anhelantes en Cataluña, en Valencia, porque parecía que el espantoso suceso no había de repetirse luego de algunos criminales ensayos en la campaña del Norte. Pero estas pobres víctimas recién inmoladas en Castellón, más que venganza reclaman justicia y prudencia y no hablo de exaltaciones a los países que se titulan humanitarios, porque si en realidad lo fuerán no admitirían jamás nuevos contactos con los matadores de los ancianos, niños y mujeres por el solo hecho de confiar en nuestra España cuyas pruebas feroces han pasado ante la vista atormentada de los periodistas extranjeros como han quedado impresas en nuestras cámaras fotográficas. Aquellas últimas horas de Castellón fueron de tormento, de sobresaltos terrores. Las gentes se escondieron en lo más hondo de los refugios antes que por miedo a la aviación, por la convicción de que la jauría en fuga era capaz, en su desesperación, de intentar todo. Y no se equivocaron.

En la última noche los grupos de desalmados, cansados de saquear y pliar, fueron a la entrada de muchos refugios y con morbosa delección dieron gritos de Viva España y Viva Franco, como si ellos fueran la vanguardia de nuestros soldados. Los cráneos e impacientes que se exaltaron, fueron obligados a salir y al darse cuenta del engaño, los que quisieron resistir fueron atacados dentro de los mismos refugios con bombas de mano que causaron infinidad de víctimas entre las pobres mujeres y los aterrorizados niños. ¡Cuántas víctimas en la noche roja última! ¡Cuántas víctimas por este procedimiento! Yo he visto varios montones de cadáveres identificados y otros muchos sin identificar y aun quedaban otros por la huerta cuya presencia se denuncia por el terrible olor. Fue alucinante la última noche roja en Castellón porque la esperanza de redención que parecía tocarse tuvieron esta realidad de espanto y tragedia que nos ha entrado por los ojos y que las gentes nos han relatado con detalles de veracidad que sobrecoge.

Ahora que el avance se prosigue por el Norte y por el Sur, antes de toda otra impresión yo quiero decir a los que me escuchan en la zona roja y esperan la hora próxima de la liberación con sobresaltada fiebre, que los rojos no desdenan ningún procedimiento para saclar sus torpes instintos y dar rienda suelta a su afán de venganza que los corroe, viendo su causa enteramente perdida. Es preciso que todos sepan esperar una hora más aunque ésta sea la más febril de todas, para evitar nuevas tragedias como la de Castellón. Yo os aseguro que no hay signo más fiel para el término de vuestras amarguras que el paso activo y orgulloso por las calles, de las banderas victoriosas.

Viernes, 17, a la noche

Spectator

Información de Palma

Prensa para los Combatientes EL NUMERO DEL LUNES VALDRA 20 CENTIMOS

Como saben nuestros lectores, por reciente laudabilísima disposición del Ministerio del Interior, los periódicos nacionales, en sus ediciones de domingo y lunes, valdrán 20 céntimos, en vez de 15.

El exceso de 5 céntimos se destina a un fondo, administrado por el Servicio Nacional de Prensa, el cual se aplicará a servir periódicos a nuestros heroicos soldados que luchan en los frentes.

Se trata, pues, de una finalidad altamente patriótica. La sobretasa es insignificante. Por lo tanto, es de esperar que el público seguirá correspondiendo generosamente.

¡Por los soldados que luchan por nosotros! ¡Arriba España!

DEPORTES LA JORNADA DE MAÑANA

Fútbol TORNEO LIGA MALLORCA Soledad - Constancia

En el campo de "Can Perelló", a las 5'15 de la tarde, se enfrentarán los equipos del Constancia y del Soledad, en partido del Liga.

Buen partido el de mañana si los dos onces no lo echan a perder: el Soledad, con su reciente victoria sobre el once de Felanitx, saltó al campo dispuesto a ser noble rival y a disputar la victoria al Constancia.

La superioridad técnica del equipo iniquense puede, en un caso determinado, ser superada por el entusiasmo y energía del once azul-grana. Y en ese caso, el partido de mañana será de los buenos y el campo de La Soledad registrará una buena entrada.

En el campo de "La Fortaleza", a las 5'15 de la tarde, se enfrentarán los equipos del Unión Sportiva y del Athletic.

Los últimos resultados que ha obtenido el Unión en su campo frente a equipos de la categoría del Constancia y del Mallorca, hacen prever que el partido que librará mañana frente al once roji-blanco será de los buenos.

El campo de "La Fortaleza" promete ser mañana teatro de una gran tarde de fútbol, y a no dudarlo, registrará un gran entradón.

En el campo del "C. D. Calatrava", jugarán los onces del titular y del Palma; partido que debe arbitrar el colegiado señor Florit.

En el campo de "Son Vallorí", se enfrentarán los onces del Marina y del Arrabal; el arbitraje del partido está a cargo del señor Planas.

Basketbol UNA BUENA JORNADA LA DE AYER

Icaros y Parque vencieron al Comandancia y Jaime I

(Retirado de la edición de ayer) El Torneo de Verano, nos ofreció ayer una buena segunda jornada.

Mientras el "Icaro" se desahacia de "Comandancia" limpia y claramente, "Jaime I" frente al "Parque" su cambio también en forma clara. Y no fué por falta de calidad, ya que sus componentes eran todos de valía, sino sencillamente por falta de "fondo", de resistencia, de entreno.

El "Icaros" fué en todo momento superior a Comandancia. Ligó jugadas preciosas y en todo momento sus componentes supieron situarse sobre el terreno en forma ventajosa. El "Comandancia" jugó excesivamente nervioso y falto de confianza en sí mismo. Y no supo revalidar el triunfo alcanzado hacia días sobre los antonianos. Este encuentro fué favorable a quienes sobre el terreno se

Canódomo Esta tarde, mañana y el próximo lunes, en el campo de carreras del "C. D. Calguero Balear", se correrán interesantes pruebas de galgos.

Hípicas Mañana, en el hipódromo de la "Sociedad Hípica de Mallorca", tendrá lugar una gran reunión hípica en la que se correrán cinco carreras de caballos. La primera prueba empezará a las 3'30 de la tarde.

Boletín religioso DOMINGO, DIA 19 Sta. Juliana de Falconeri La festividad del Corpus se celebrará en la iglesia parroquial de San Jaime.

Frontón Balear HOY, DIA 18 Extraordinaria función benéfica de pelota vasca INTERESANTES PARTIDOS Y QUINIELAS

Mallorca por Valencia Banderas victoriosas en la ruta

Ha sonado la hora de andar prestos, de dejar el "lo haré mañana", de cumplir la voluntad de los que combaten y mueren por una Patria más justa y mejor

Las banderas victoriosas ondean ya en Castellón, sobre la ruta de la ciudad del Turia, la que al ser liberada ha de recibir, de la mano hermana y generosa de Mallorca, el espíritu, hecho pan blanco y caliente, de nuestra Revolución.

Eso quiere decir que ha sonado la hora de andar prestos; de dejar de una vez el "lo haré mañana"; de que lo preparado para, en el momento que los estrategas de café califican de oportuno, llevar a AUXILIO SOCIAL, se movilice y sea enviado urgentemente a su destino; de pensar —y hacer realidad— que nuestra Revolución Nacionalindustrialista no será un hecho mientras sus postulados salvadores no dejen de ser palabras bellas para trocarse en realidades contundentes; de que sólo con un cambio radical en ciertos procederes y conductas no resultará estéril la siembra generosa de sangre joven lanzada abundantemente por los surcos y tierras de la Patria.

José Antonio quería "la unidad entrañable de todos al servicio de una misión histórica, de un supremo destino común, que asigna a cada cual su tarea, sus derechos y sus sacrificios".

Bien nos los ha asignado a nosotros el momento que tocó vivir a nuestra generación. En los frentes, los mejores llaman a la novia muerte y con la sonrisa, a flor de labios la reciben y la buscan.

En la retaguardia, nuestra tarea, nuestros derechos y nuestros sacrificios ni pueden tener ni han de tener mas que un objeto: hacer que se cumpla la voluntad de los que combaten y mueren por una Patria más justa y mejor, para que ya para siempre tengan los hijos de España Patria, Pan y Justicia. Ellos, los de vanguardia, cuando el Caudillo lo ordena, reincorporarán Valencia a la España una.

Y a Valencia debe llevar Mallorca el clima de hermandad del Estado nuevo. Ellos cumplen, como siempre, y cumplirán su deber. Cumplamos nosotros el nuestro.

AUXILIO SOCIAL llama a la HERMANDAD. Su voz debe ser oída. (Delegación Provincial de AUXILIO SOCIAL)

tarde, actos corales. Por la noche, último día del Trduo Eucarístico, con sermón por el M. I. Sr. don Juan Quetglas, Canónigo.

En Santa Cruz, fiesta votiva dedicada al Sto. Cristo. A las 6'30, durante una Misa, ejercicio del Patriarca San José; a las 8, Misa rotunda con sermón por el Rdo. don Francisco Payeras, y Comunión general para los Archicofrades de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro.

En el Socorro, a las 7'30, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Ntra. Sra. de los Desamparados; con cánticos. A las 10, Misa y explicación del Evangelio. Por la tarde, a las 7'30, rosario, ejercicio del mes de Junio y de Sta. Rita.

En los PP. Capuchinos, a las 7'30, Misa solemne con Exposición del Stmo. y Comunión general. Por la tarde, a las 7, solemne función reglamentaria dedicada al Sgdo. Corazón y Sgda. Eucaristía, con exposición y sermón por el Rdo. P. Felipe Neri de Palma. (Hay Indulgencia Plenaria).

En el Centro Eucarístico, a las 8, Misa de Comunión general para las Marías del Sagrario, con plática por el M. I. Sr. Director don Antonio Canals, Arcipreste, Corona de Desagravios, Bendición y reserva.

A la Virgen de Lluç, en San Nicolás. LUNES, DIA 20 Sta. F.orientina y S. Silverio

La festividad del Corpus Christi se celebrará en la parroquial iglesia de San Miguel. — A las 9'45, exposición del Stmo. y Misa solemne con sermón. Por la tarde, actos de coro; a las 7, rosario, Trisagio, rogativas, Te-Deum y reserva de S.D.M.

A la Divina Pastora, en las Capuchinas. Del Instituto Aviso. — Exámenes

Día 20: a las 10, Dibujo 1.º (plan moderno). Día 21: a las 10, Dibujo 2.º (id.). Día 22: a las 10, Dibujo 3.º (id.). Día 23: a las 9, Primer Año Conjunto.

Nota. — Los alumnos con residencia en los pueblos que hayan manifestado su deseo de examinarse el primer día de los señalados para su curso pueden elegir entre presentarse el día que les corresponda de los que arriba se citan o hacerlo cuando se convoque para todas las asignaturas de su curso.

Palma, 17 de Junio de 1938 - 2.º Año Triunfal. — El Secretario, B. Suau.

Movimiento de buques Ayer tarde, procedente de Málaga, llegó el vapor mercante "Trapani", alemán, con carga de tránsito.

De Malta el mercante danés, "Johnes", también con carga general. A última hora de la tarde entró en nuestro puerto procedente de Sevilla, el vapor mercante italiano "Tre Marie".

En la bahía se hallan fondeados dos buques de guerra italianos y tres ingleses.

Reunión de la Comisión Gestora Municipal Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Cirrol, y con asistencia de los gestores señores Moscardó, Mesana, Rotger, Sastre, Coll, Salleras y Alabern, se reunió anoche la Comisión gestora municipal.

Después de aprobada el acta y varias cuentas se acordó la recepción de las obras verificadas en el cementerio por el contratista señor Marcet Campins y que importan unas 4 mil 500 pesetas.

También se acordó entregar mil pesetas a buena cuenta al destajista del cementerio de San Jordi.

Se acordó inhabilitar en la que se refiere a una propuesta del Presidente de la Sección de Apajeadores, de que no se conceda permiso para las obras en que no intervenga un apajeador.

Se acordó también autorizar la instalación de una fábrica de curtidores en la carretera de Lluchmayor.

Se autorizó el traspaso y apertura de varios establecimientos mercantiles. Se acordó acceder al proyecto de ampliación de la Central, que ha presentado la Cooperativa Electra Pómpula.

También fué aprobada una liquidación parcial de las obras realizadas en el grupo escolar de Hostalet.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

CARTELERA CINEMATOGRAFICA Para hoy

BORN. — A las 3'15 "Una semana en la luna", por Any Ondra. LIRICO. — A las 3'30 "Muñecas infernales" por Lionel Barrimore y Mauren O'Sullivan y "El crimen del Casino".

BALEAR. — A las 3'15 "Los aguafiestas" y "Sigamos la Flota" por Fred Astaire y Gingers Rogers. RIALTO. — A las 3'30 "Prisionero del odio", por Gloria Stuart y Warner Baxter; "Calle de nuevo", "Baby column humana" y "Bodas de junio".

MODERNO. — A las 3'30 "Matando en la sombra", por Mary Astor y William Powell, y "Central Park". PRINCIPAL. — A las 3'30 "Paraja de baile", "Rayo mortífero" y "Rev de Reves".

CINE ORIENTAL. — A las 3'15, "El crimen del Vanities" y "Tarázan de las Fieras", por Jack Oakie.

(Esta cartelera no indica recomendación de las películas que en ella se anuncian)

PALOMAS MENSAJERAS

de buena raza, vendó. Informes, los lunes, miércoles y viernes de 9 a 10 de la mañana y de 4 a 5 tarde, calle Pureza, núm.16.

Aparato BOLEX para cine

Desde hace bastante tiempo, se ha extraviado uno. Se agradecerá la devolución. Informes, en esta Administración.

¡La Novedad del Año!

Será el "Tinte-Kairól" contra las Janas. 100 x 100 superior a sus similares. — Frasco 6 ptas., timbres parte. — Venta al por mayor: Perumería Kairól. — Pasaje Maneu, 7 9. — Palma.

CREDITO BALEAR

El Consejo de Administración de este Banco, a los efectos de lo dispuesto en el artículo 31 de los Estatutos, convoca la Junta general ordinaria de Accionistas para el día 25 del corriente a las doce de la mañana en el domicilio social.

Tienen derecho de asistencia a la Junta los poseedores de diez o más acciones ordinarias o una o más acciones preferentes, que con una anotación de dos djas a la fecha de la Junta hayan depositado en la Caja Social sus acciones o los resguardos acreditativos de tenerlas depositadas en un establecimiento bancario.

Los poseedores de menor número de acciones podrán agruparse para reunir el número necesario y delegar su representación y voto a uno de ellos. Cada acción preferente da derecho a un voto. Cada diez acciones ordinarias dan derecho, asimismo, a un voto.

Los accionistas pueden asistir personalmente o ser representados por otros accionistas con derecho a asistencia. La representación se conferirá por medio de carta dirigida al Sr. Presidente de la Sociedad.

Palma, 15 de Junio de 1938. — El Presidente, Miguel Rosselló. — P. A. del C. de A., Antonio Salvá, Secretario.



# ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca,")

## Los 12.000 rojos de Bielsa refugiados en Francia irán a Cataluña

Muchos de los refugiados no querían ir a la España roja, registrándose, con tal motivo, serios desórdenes REQUISA DE VEHICULOS PARA EL TRANSPORTE

Los componentes de la división 43ª  
Berlín. — El periódico de esta capital "Berchten Zeitung" hace fijar la atención pública en que el número de los milicianos componentes de la división 43ª roja que quedó cerca de en el valle de Bielsa por las tropas nacionales, era sólo de unos dos mil.

Ahora, en cambio, observa el citado periódico, el número de los evacuados a Francia ha sido doce mil, por lo que se ve que el primitivo se aumentó en diez mil.

Una nueva prueba, concluye el periódico alemán, de que Francia no dejó de socorrer a la reeferida división creada, a pesar de su pretendida "no intervención".

Se ha dispuesto la repatriación de 8.000 de los milicianos refugiados

Toulouse. — Noticias de los Altos Pirineos dan cuenta de que las autoridades francesas han dispuesto la repatriación a Cataluña de 8.000 milicianos rojos pertenecientes a la 43ª división que huyó del valle de Bielsa.

Se da cuenta, además, de que ocurrieron serios desórdenes al realizarse el plebiscito encaminado a saber quiénes querían ir a Cataluña; y se añade que, siendo muchos los que se negaron a volver a España, el Prefecto del departamento les hizo saber que no podían permanecer en Francia.

Así fueron éstos obligados a subir a los trenes, con dirección a Perpignan.

Requisita de panaderías y vehículos

Arreau. — Continúan, de parte de las autoridades francesas de los Altos Pirineos, las negociaciones encaminadas a la evacuación hacia Cataluña de los 12.000 milicianos rojos que huyeron del valle de Bielsa y se internaron en Francia.

Para darles alimento han sido requisadas todas las panaderías de las ciudades de la región, como también todos los vagones y coches de las líneas ferroviarias para trasladarles a Perpignan y desde allí a Cerbere y Port-bou, por donde entrarán en Cataluña.

## Hoy llega a España el nuevo Nuncio de S. S.

San Sebastián. — El nuevo Nuncio de S.S. en la España Nacional, Monseñor Cayetano Gioognano, llegará hoy a España, por la frontera de Irún. Acudirán a recibirle las autoridades

y una comisión de la Diputación provincial de Guipúzcoa.

El nuevo representante del Padre Santo se dirigirá, desde esta capital, a Burgos.

## Flandin denuncia la escandalosa ayuda de Francia a los rojos

Formuló su denuncia en un discurso pronunciado ante la Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros "CERROJAZO" AL PARLAMENTO

Paris. — En la tarde de ayer se reunió la Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros.

El discurso más importante que se pronunció fué el de M. Flandin, el cual se lamentó de la forma con que el Gabinete pasado, el de León Blum, practicó la intervención en los asuntos de España, enviando material de guerra a los rojos, a pesar de que Delbos había publicado el año pasado el decreto de no intervención.

Flandin dió cuenta detallada, además, de las cantidades de material bélico pasado por los Pirineos durante los meses de marzo, abril y mayo, y rogó a la Comisión que los datos facilitados fueran traspasados al Ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet.

Cierre del Parlamento

Paris. — La Cámara, en la sesión de ayer tarde, aprobó con 357 votos a favor contra 241 adversos el proceso verbal del Jefe del Gobierno, Daladier, relativo a la clausura de las sesiones parlamentarias.



Flandin

## Continúan en Italia las fiestas conmemorativas de la batalla del Piave

Misas por los caídos. — Llegada de estandartes. — El Rey-Emperador

Treviso. — Continúan en esta región las fiestas conmemorativas de la victoria del Piave, y, a este efecto,

El paso de éstos, desde la estación al palacio del Gobierno, fué acogido por la multitud con entusiastas y vivisimos aplausos.

El Rey Emperador debía ir hoy a Padua

Padua. — La ciudad está toda engalanada para recibir al Rey Emperador, Victor Manuel, el cual llegará hoy para inaugurar la Exposición de la batalla del Piave.

El acto se celebrará a las once de la mañana y pronunciará un discurso



Starace

to, el secretario del partido, Starace, asistió ayer a una misa celebrada sobre el osario de Novenia, donde reposan las cenizas de 12.000 caídos sobre el campo de honor.

Hoy, sábado, se celebrará otra misa en el campo que tomó el nombre de Francisco Baratta, héroe de la aviación italiana durante la referida batalla, y durante el acto volarán 200 aparatos de caza y observación.

Llegada de estandartes

Treviso. — En la tarde de ayer, llegaron a esta ciudad los estandartes pertenecientes a los regimientos y unidades que tomaron parte en la famosa batalla de Piave.

Acudió a recibirlos, en la estación del tren, una multitud inmensa, además de fuerzas del ejército, de la milicia y de la juventud italiana del Littorio, las cuales rindieron honores a los estandartes.

Del Croix

so el presidente de la asociación de mutilados, Del Croix.

El acto culminante de la conmemoración

Treviso. — El acto culminante con memorativo de la batalla del Piave, se celebrará esta noche, en que serán iluminados con grandes reflectores y bengalas todos los lugares de la ba-

EL ACTO PRO-MORALIDAD DE AYER



La concurrencia escucha, brazo en alto, el Himno Nacional

## ¿Han surgido dificultades en la cuestión de los sudéticos?

SE TEME QUE EL ACUERDO DE SOLUCION SE DEMORE

Nuevos incidentes, con los sudéticos y con los polacos. — Un avión checo vuela sobre territorio alemán

Praga. — Existe cierta inquietud entre los jefes del partido alemán de los Sudetes respecto de que se llegue a un acuerdo acerca de la concesión de la autonomía a las minorías, pues ayer debía entregarse al jefe de los sudéticos, Conrado Heinlein, el proyecto de las minorías. En efecto, se teme hayan surgido algunas dificultades y el acuerdo se demore.

Nuevos incidentes con los sudéticos

Entretanto, han ocurrido nuevos incidentes con los sudéticos, y fué el caso ayer de un diputado alemán que, al salir de la jefatura del partido, con otros colegas, fué detenido por un agente de policía, el cual, al obligarle a presentar la documentación, le quitó el distintivo del partido alemán sudético.

El diputado ha presentado la oportuna denuncia ante la jefatura de policía.

También los polacos han sido objeto de vejámenes

Varsovia. — La prensa de esta ca-

pital protesta contra diversos actos de vejación de que han sido objeto en Checoslovaquia elementos pertenecientes a la minoría polaca.

En efecto, fueron agredidos violentamente por la policía, 3.000 manifestantes de la minoría polaca que tomaban parte en una manifestación de carácter cultural.

En Moraska-Ostrava, se han registrado también diversos actos de violencia contra polacos, y éstos, en protesta, realizaron una manifestación al grito de "¡Queremos la autonomía!"

Violación de la frontera alemana por un avión checo

Berlín. — La prensa da cuenta de una nueva violación del territorio alemán por parte de aviones checos.

Un avión checo se internó en territorio alemán hasta llegar a siete kilómetros, llegando a descender a 80 metros al objeto de recoger fotografías.

## Felicitaciones por la conquista de Castellón

Burgos. — En el Ministerio de Asuntos Exteriores se están recibiendo centenares de telegramas de nuestros representantes diplomáticos y colonias en el extranjero, así como de numerosos particulares y entidades, expresando felicitaciones, en términos de gran entusiasmo, al Caudillo y al Gobierno Nacional, con motivo del nuevo triunfo alcanzado por nuestras tropas, que ha terminado con la conquista de la ciudad de Castellón de la Plana y de su puerto.

Con esto se demuestra, una vez más, la ferviente adhesión y simpatía que sienten los españoles residentes en el extranjero hacia el glorioso Movimiento Nacional.

Conferencia  
Burgos. — El Delegado de Fomento de la Alta Comisaría de España en Marruecos conferenció extensamente con el vicepresidente del Gobierno acerca de asuntos de interés para el Protectorado.

## Enérgico artículo de «Gringoire»

Pide que se publique el informe hecho sobre los bombardeos e incursiones aéreas sobre territorio francés

Paris. — El semanario "Gringoire" publica un enérgico y vivo artículo en que se dirige al Gobierno Daladier y le invita a publicar el informe hecho sobre los bombardeos e incursiones aéreas sobre territorio francés, realizadas últimamente por aviones desconocidos.

De este informe resulta bien probado que el verdadero responsable de

tales incursiones y bombardeos es el Gobierno rojo de Barcelona.

"No se comprende —concluye el batallador semanario— este silencio sobre el caso y el interés de permanecer en el silencio, cuando el Presidente Daladier prometió que se obraría con prontitud para dilucidar y liquidar esta cuestión".

## Stojadinovich y Ciano conferencian en Venecia

Venecia. — Se encuentran en esta capital el presidente del Consejo de Yugoslavia, Stojadinovich, y también el Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, los cuales conferenciaron extensamente en el hotel donde se hospedaban, después de hacer un pequeño viaje de recreo por el Lido de Venecia.

Al atardecer, el Jefe del Gobierno yugoslavo y el Conde Ciano visitaron el crucero italiano "Fiume", donde fueron recibidos con los honores y salvas de ordenanza.

Seguidamente volvieron al hotel, donde conferenciaron nuevamente.

Importancia del encuentro de ambos hombres públicos

Paris. — La prensa de esta capital se ocupa de la importancia que reviste en estos momentos el encuentro en Venecia del Jefe del Gobierno yugoslavo, Stojadinovich, con el Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano.

Entre otros periódicos, "Le Temps" constata que esta nueva entrevista es una prueba más de la amistad y unión existentes entre ambos países y que ella sella una vez más la identidad de pareceres que une a las dos naciones, como también — y esto es lo más importante — que la Entente balkánica está al lado de Italia.

## El próximo martes, reunión del Subcomité de no intervención

Los socialistas piden una sesión en los Comunes para discutir la cuestión de los bombardeos aéreos

Londres. — Ha sido convocada para el próximo martes la reunión del Subcomité de no intervención.

Se anuncia, además, que la oposición socialista de la Cámara de los Comunes ha pedido que se celebre una sesión para discutir la cuestión de los bombardeos aéreos de buques

mercantes ingleses. Y se agrega que de accederse a tal pretensión, Lord Chamberlain defenderá tenazmente la posición del Gobierno adoptada sobre este asunto el pasado martes, como medida para alejar un conflicto armado.

## El terror prevalece en Valencia

La población civil pide, tumultuosamente, la rendición

(RADIOGRAMA DE ULTIMA HORA)

Zaragoza. — Se confirma que, en Valencia, la situación va empeorando de día en día. En aquella ciudad, han ocurrido graves desórdenes.

La población civil, temiendo el rápido avance de los nacionales, pide la rendición.

La policía se esfuerza en reprimir las manifestaciones públicas. El reino del terror prevalece en la ciudad.

talla.

Grupos de "dopolavoristas" se reunirán en los referidos sitios y cantarán los himnos de la Patria.

Entretanto, diversas baterías dispararán salvas de vez en cuando y gru-

pos de aviones cruzarán el aire, dejando tras sí estelas de luz.

A las once de la noche, todas las campanas de los pueblos de la región se lanzarán al vuelo conmemorando la victoria.

## Nerviosismo en Valencia

Negrín ha recetado a los valencianos tomen tila mezclada con un producto que se llama "resistir", pero a aquéllos no les satisface la panacea VOCES DE ANGUSTIA POR RADIO Y PRENSA

El nerviosismo de la España roja podría decirse que es un fenómeno que está en relación inversa de los avances de nuestros soldados. Cuando nuestros soldados se hallan a mayor distancia, es menor el nerviosismo de la zona roja, pero cuando se hallan a menos distancia, el nerviosismo crece en proporciones aterradoras.

Ahora le ha tocado a Valencia ponerse nerviosa. Negrín les ha recomendado a sus compañeros de Valencia que tomen tila mezclada con un producto que se llama "resistir", pero los compañeros de Valencia dicen que es este un medicamento de tan malos resultados como todos los del doctor Negrín. Así es que como el mal de los nervios no tiene remedio, los rojos llevan estos días más tirantes las fibras de su sistema nervioso que las cuerdas de un laúd.

Hay, en Valencia, agitación extraordinaria; los dirigentes políticos van replegándose "estratégicamente" hacia Alicante y Cartagena. Todos tienen importantes asuntos que resolver hacia el Sur y es de esperar que, dentro de unos días, Alicante será una de las ciudades más populosas de la España republicana.

Los síntomas del nerviosismo valenciano no pueden ser más elocuentes. Esta misma mañana, un representante del comité central del partido comunista pronunciaba una arenga emocionada en la que decía:

"Hermanos de Valencia y de Levante: Todos a defender Valencia. Movilizar todas las fuerzas para combatir, para fortificar, para construir refugios. Todos a la lucha. Mujeres de Valencia, sed todas las imitadoras de nuestra gran Pasiónaria".

Y terminaba así el delegado nervioso: "No pasarán".

El nerviosismo de Valencia encuéntra en la prensa roja de hoy un reflejo impresionante. Hagamos un resumen de la prensa roja:

"Castilla Libre" afirma que nuestra ofensiva es el principio de la derrota fascista.

"El Sol" dice, sin inmutarse: "Los soldados republicanos, por orden del mando, han abandonado la ciudad

de Castellón, pero inmediatamente han comenzado a defender el territorio de Levante palmo a palmo.

"Política" insiste en que el lema de la guerra es resistir.

"Mundo Obrero" escribe: "La pérdida de Castellón cuenta con recursos suficientes para superarlo".

Y por fin, "CNT" sigue dando una muestra suprema de idiotéz republicana. Afirma muy seriamente: "La entrada de los facciosos en Castellón pregona su derrota".

La prensa de Barcelona está aun más nerviosa que la de Madrid. "Solidaridad Obrera" afirma que el pueblo republicano resistirá a todo trance, y "La Vanguardia" confiesa: "Hemos ofrecido al mundo muchas sorpresas y aun hemos de ofrecerle muchas más", y "El Diluvio", presintiendo en su política los más graves acontecimientos, escribe: "No hay que desmayar ante la perspectiva que algunos quieren pintar a nuestra retaguardia, como consecuencia de la evacuación de Castellón".

A pesar del nerviosismo, no falta risa ni humos en la España republicana. Las derrotas hacen mucho más callo en los espíritus y los rojos los encajan maravillosamente. Por ejemplo, después de la pérdida de Castellón, el pintoresco Albornoz, entrevistado por los periodistas rojos no se ha querido acordar de Levante y ha declarado que se sentía muy satisfecho de haber ingresado en Izquierda Republicana. ¡Si será imbécil el bueno de Albornoz!

Y aun han pasado cosas más chocantes en la zona roja. Ayer por la tarde, González Peña recibió al socialista indio Neduc, al que le contó tonterías que duraron hora y media. Era lo único que les faltaba a los rojos: Después de hacer el chino y el abisino, nos parece muy mal que hagan el indio ahora.

El gobierno rojo ha anunciado que hoy, sábado, se dirigirá a la opinión nacional, es decir que el discurso de Negrín también participa de nerviosismo. Nos sabemos el discurso antes de oírlo. Dirá así: "Resistir, resistir, resistir... vosotros, que así podremos escapar nosotros".

## Pilar Primo de Rivera, en Zaragoza

Zaragoza. — Ha llegado Pilar Primo de Rivera, Jefe nacional de las secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y Consejero Nacional.

Fue recibida por numerosas comisiones de todos los servicios y secciones de la organización.

En el paraninfo de la facultad de Medicina y Ciencias recibió a todas las afiliadas, a quienes dirigió la palabra, encomendándoles obediencia, disciplina, sacrificio y abnegación, así como que cumplan en todo el pro-

grama de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Su discurso, de tonos muy emotivos y sentidamente patrióticos, lo terminó con vivas a España, al Generalísimo y a José Antonio, que fueron clamorosamente contestados.

Después Pilar Primo de Rivera, acompañada de las jerarquías, visitó las instalaciones y servicios, especialmente los de la sección femenina, teniendo para todos encendidos elogios.

## Continúan los disturbios en Palestina

Jerusalem. — Continúan los disturbios esporádicos en la región palestina.

Ayer un grupo de árabes se acercó a otro grupo de obreros que trabajaba en una línea ferroviaria y mató al capataz, que era un judío. También fué agredido otro judío, que trabajaba en una granja agrícola, por otro grupo de árabes, y resultó muerto.

Cerca de Naplusa ha ocurrido un choque entre fuerzas del ejército inglés y árabes armados, resultanda

## COMPRO CHOPOS, PLATEROS Y OLMOS

Dirigirse: Guillermo Oliver, Almacén de Maderas. — MANACOR.